

Redacción
Circulo Monárquico

Administración:
Infanz. 17. (bajos)

HERALDO DE MENORCA

DIARIO MONÁRQUICO

Suscripción:
1'25 Ptas. al mes
en toda España
Número suelto:
5 CENTIMOS

Año I: Mahón sábado 9 de Septiembre de 1916. Núm. 131.

Sección religiosa

Horario de Misas

- Las 5 en Santa María y San Francisco.
- 5 y media en el Carmen.
- 6 en Santa María.
- 6 y media en las Concepcionistas.
- 7 en Santa María y San Francisco.
- 7 y media en el Carmen, Carmelitas, Asilo Calabrya y en el de la calle de San Fernando.
- 7 y media en la ermita de Nuestra Señora de Gracia.
- 8 en Santa María.
- 8 y media en San José y Santa Eulalia.
- 9 en el Carmen y Concepción.
- 9 y media en San Francisco (Misa de la Tropa).
- 10 la Mayor en las tres parroquias.
- 11 en San Antonio.
- 12 en Santa María.

Dominica décima tercera después de Pentecostés

El Evangelio de la misa es según San Lucas cap XVII.

«Caminando Jesús hacia Jerusalem atravesaba las provincias de Samaria y de Galilea, y estando para entrar en un pueblo, le salieron al encuentro diez leprosos, los cuales se pararon a lo lejos, y levantando la voz decían: Jesús nuestro maestro, tén lástima de nosotros. Al verlos Jesús, les dijo: id; mostraos a los sacerdotes. Y cuando fueron, quedaron curados. Uno de ellos, al verse apenas limpio, volvió atrás, glorificando a Dios a grandes voces, y postrándose a los pies de Jesús, dióle las gracias; este era un samaritano. Jesús, dijo, entonces: ¿no son diez los que he curado? y los otros nueve donde están? Ninguno ha vuelto a dar a Dios la gloria, sino este extranjero, después le dijo: Jesús: Levántate y vete que tú te has salvado.»

CONSIDERACIONES

Piadosa y cristiana costumbre es la que se encuentra, todavía entre los pueblos cristianos, de dar continuamente gracias a Dios nuestro señor, después de cualquier suceso afortunado, al recibir la grata nueva de alguno de nuestros seres queridos, ausentes al poderse reunir los amigos y al salir airosos de los peligros y adversidades de la vida.

Gracias a Dios; estas son casi las primeras palabras que nuestros cristianos padres nos enseñaron a balbucear, cuando niños y por eso, cada día, en todo momento oportuno, exclamamos pronunciándolos, con verdadera fe y gratitud.

Y es, que, es justo y digno, como canta la Iglesia, rendir un tributo de gratitud y acción de gracias al Todopoderoso, porque dentro los límites de su paternal Providencia vivimos nos movimientos y existimos.

«Quien podrá regatear a Dios, el himno cotidiano de acción de gracias, por los múltiples beneficios que de El recibimos?»

Los diez leprosos, piden a Jesús, se compadezca de su enfermedad y miseria y el con ser todo misericordia, le concede el beneficio que le piden; mas Cristo se queja al ver la ingratitude de los curados, que ni siquiera fueron a testimoniarle su contento y alegría, y en cambio alaba la conducta de aquel extranjero que agradeciendo glorifica a Dios y a grandes voces bendice su poder y bondad obrados con él.

Acostumbrémonos a repetir las cristianas palabras de **gracias a Dios**, siempre que aparezca en los actos de la vida el auxilio y favor divino.

Seamos agradecidos a nuestro Dios.

GRFILA, Pbro.

San Luis (Llucalari).

La sujeción de la prensa

Sellés ha dicho... «Su poder, es poder de sujeción: Sin llamarnos le seguimos; sin retener nos, nos sujeta; sin mandar es obedecido... En todos los países se verifica el cálculo de E. Piore, el autor de L'Esprit Moderne, según el cual tres cuartas partes y media de los suscriptores, se casan con las ideas de su periódico... Lo más grave es que del dominio de otros impresos podremos librarnos, y para salir de la tiranía de los impresos periódicos estábamos por asegurar que hay que salir del mundo. Cuanto más habla de libertad el periódico, más fuertemente encadena al lector.—ANTOLIN, Obispo.

Adoración Diurna y Nocturna

al Santísimo Sacramento

Continúa la exposición diaria de 6 y media a 7 y media de la noche en la parroquial iglesia de San Francisco de Asís.

Hoy sábado 9 de Septiembre, Adoración Nocturna en San Francisco.—Turdo 2.º «Cor Jesu» Misa ordinaria por la intención del Rdo. don Julián Puig Pbro.

Novena Eficaz de las Tres Ave Marías.—Terminada esta noche en San Francisco con el canto solemne de la Salve.

Martes 12 Septiembre.—Fiesta del Dulce Nombre de María. Misa de comunión a las ocho en la capilla del Pilar de San Francisco, con el ejercicio de la Corte de Honor y vela en las horas acostumbradas.

OBRA DE LAS TRES MARIAS.—Tendrá la semana próxima Misa de Comunión el lunes a las ocho en San José y a las siete y media el miércoles en San Francisco, el jueves en la Concepción, el viernes en Santa María y el sábado en el Carmen, con exposición.

Parroquia de Santa María

Segundo domingo de Septiembre.—Misas rezadas a las horas de costumbre. A las diez la mayor con homilía por el Rdo. señor Cura Regente. A las dos y media catecismo para niños. A las tres y media vísperas, completas y continuación del octavario dedicado a Nuestra Señora de Gracia el cual se practicará también el lunes, martes, miércoles, jueves y viernes al anochecer.

En la ermita de Nuestra Señora de Gracia Misas rezadas a las seis, siete y ocho. A las cuatro y media de la tarde Rosario cantado con acompañamiento de armonium y quinteto; sermón del Dulce Nombre de María por el Rdo. don José Mercadal Vicario de Santa María, devoto ejercicio de la octava y procesión que recorrerá la rampa y patio de Gracia, cantándose el himno *Ave María Stella* y terminando con solemne Salve. En los cinco días siguientes se practicarán dichos ejercicios, predicando el miércoles y viernes respectivamente.

En la iglesia de San José catecismo para niñas a las tres.

En la Concepción, catecismo para niños el lunes miércoles y viernes al anochecer.

Viernes 15 a las siete y media misa de comunión para las Marías de los Sagrarios

Parroquia de San Francisco

Segundo domingo de Septiembre.—Misas rezadas a las cinco y a las siete; a las nueve y media la misa de la tropa y a las diez la mayor con homilía por el Rdo. señor Cura Párroco. A las dos y media enseñanza de Catecismo y a las tres y media vísperas. La exposición del Santísimo Sacramento tendrá lugar todos los días de seis y media a siete y media de la tarde.

Lunes 11.—A las ocho Misa en sufragio de los difuntos recomendados

Martes 12.—A las siete y media y a las nueve Misas en el altar de San Antonio.

Miércoles 13.—A las siete Misa y ejercicio propio de este día en honor de San Antonio; a las siete y media Misa para las Marías del Sagrario.

GAUCYLLA

Mahón en fiestas

Tenemos la seguridad que al preparar nuestro Ayuntamiento el programa de fiestas que debia desarrollarse, no pensó nunca que obtuviese el éxito grande que han logrado.

El pueblo mahonés, deseoso de ver un programa digno de esta ciudad, prestó su concurso desde los primeros momentos, coadyuvando moral y materialmente y gracias a todos se ha logrado el fin apetecido.

El número de familias que han venido del interior de la isla es extraordinario, dando todo ello a nuestras calles una animación poco común en ella.

El programa salvo pequeñas variaciones, debidas a la inclemencia del tiempo, se ha cumplido conforme se anunció.

El jueves a las cuatro de la tarde un repique general de campanas y disparo de morteretes anunció al vecindario que iban a empezar las fiestas, recorriendo la banda municipal nuestra ciudad tocando alegres pasacalles.

El típico tamborilero, seguido de la gente menuda, empezó acto seguido a reunir los ginetes que debían tomar parte en la *culcada*, número en el cual no se cifraban muy alhagüenas esperanzas y que en ésta había caído casi en desuso ya que desde hacia 16 años no se venía celebrando y en cambio ha resultado el *clou* de la fiesta, atrayendo la curiosidad de chicos y grandes.

No cabe duda que la comisión encargada de organizarla y en especial el concejal don José Catchot, trabajaron de verdad para que resultara lo más lucida posible y a fé que lo lograron.

A las cuatro y media organizóse la cabalgata por el siguiente orden:

El guardia municipal a caballo señor Arrom, tamborilero, Cajero *Sobrepusat* don Antonio Parpal llevando la bandera de la ciudad, treinta cajeros más, Cajero menestral don José Escudero, Cajero payés don Vicente

Pons Cajero Mayor D. Ignacio Pasarius Capellana Rdo. don José Mercadal en representación de don Narciso Panedas, Concejal don Diego Botella en representación del Ayuntamiento y Jefe de la Guardia Municipal señor Pons Moll, a caballo.

Los cajeros eran saludados respectuosamente por el público y ovacionados con frecuencia.

La *culcada* dirigióse a la ermita de Nuestra señora de Gracia en donde cantáronse solemnes Completas, asistiendo un público numeroso. Al regreso de las Completas, recorrió diferentes calles de nuestra ciudad, retirándose.

En el entretanto celebrábase en la plaza de la Esplanada el anunciado concurso de automóviles, motocicletas y bicicletas adornadas, concediéndose los premios al automóvil de la señora Viuda de Vigo que representaba una magnífica cesta de flores, la de motocicletas a la de don Augusto Stinchi que representaba una Mariposa y la de bicicletas a una que representaba un aeroplano.

Además concediéronse diplomas a otras bicicletas, entre las cuales llamó mucho la atención por su sencillez y originalidad, una que iba montada por un niño, figurando in en el interior de un cubo.

Además inauguróse la tómbola instalada en un magnífico templete levantado en el paseo de Isabel II por el inteligente artista don Francisco Olives, templete que fué muy elogiado siendo felicitudinoso por ello el señor Olives.

Distinguidas señoras y señoritas de la buena sociedad prestaron su concurso a tan benéfico acto, ya que la Tómbola es a beneficio de los Establecimientos municipales de beneficencia y el público cooperó a ello, siendo magnífico el resultado obtenido.

Por la noche ofrecía nuestra ciudad brillante aspecto, viéndose iluminadas con profusión las calles de Prieto y Caules, Nueva, Pi y Margall, Hannover, Doctor Orfila, Cifuentes, las Casas Consistoriales y pórtico de la iglesia de Santa María y adornadas las calles de Cifuentes y parte de la del Bastión.

En el paseo de Isabel II los orfeones de esta ciudad y de Villacarlos acompañados de la brillante banda del Regimiento de Mahón, ejecutaron el programa anunciado, siendo muy aplaudidos.

El paseo vióse lleno de bote en bote, lo propio que los teatros, durante la animación hasta hora avanzada de la madrugada.

Ayer mañana a las siete y media la banda del 63 salió a recorrer nuestras calles tocando alegre diana y a las ocho ya estaba de nuevo formada la cabalgata, para asistir a la misa que iba a celebrarse en la ermita de Nuestra Señora de Gracia, que estuvo concurridísima, lo propio que la Misa solemne de las diez en la iglesia de Santa María.

Al regresar la cabalgata de la ermita recorrió casi todas las calles de nuestra ciudad, retirándose cerca de las once.

Entonces cayeron fuertes chubascos y ello desanimó algo la mañana, temiéndose el que no se pudieran celebrar las fiestas anunciadas para la tarde. Como la lluvia continuara, la autoridad de Marina dispuso suspender las regatas y cueña marítima, lo cual se celebrará en la tarde de hoy si el tiempo lo permite.

A las once y media tuvo lugar en las Casas Consistoriales la Asamblea de Alcaldes y representantes de los Ayuntamientos de Menorca, en la cual el Alcalde de esta ciudad don Pelegrín G. de Moncada pronunció un discurso de salutación y enumeró algunas de las mejoras que debían solicitarse para Menorca, acordándose lo siguiente:

- 1.º Solicitar la protección del Gobierno para la industria del calzado y obtener un tratado favorable con Cuba.
- 2.º Solicitar la rebaja del arancel para las pieles que vienen del extranjero.
- 3.º Que el Estado emprenda obras públicas, principalmente carreteras.
- 4.º Que se construya una nueva entrada de Mahón y el enlace del muelle en la carretera de Ciudadela.

Además se acordó que por cada Ayuntamiento se estudie un proyecto de Mancomunidad Municipal Insular, y que de dichos proyectos se dé cuenta para ulteriores acuerdos en una asamblea que se celebrará al efecto.

Después de la asamblea dichos representantes, acompañados del Ayuntamiento de esta ciudad visitaron los Establecimientos municipales de Beneficencia y luego fueron obsequiados con una comida, que se sirvió en el Teatro Principal.

A las doce sirvióse una comida extraordinaria a los pobres y presos.

Habiendo calmado la lluvia, la cabalgata salió de nuevo a las tres de la tarde, marchando a la ermita de Nuestra Señora de Gracia en donde recojió los premios dispuestos para las carreras, trasladándose al *Cos Nou*.

Las carreras que fueron presenciadas por numeroso público resultaron algo desanimadas por la escasez de caballerías que a ella concurrieron.

La que más interés fué la de caballos en la que tomaron parte uno de *Biniserret* y la potranca del predio *Maianses* de don José Catchot, ganando esta última.

Las dos carreras de caballos de *Catagrs* fueron ganadas por el de *Sa Torre Blanca*, propiedad de don Juan de Vidal.

La banda militar del 63 tocó en el paseo de la Alameda que también estuvo animadísimo, lo propio que el puerto que estuvo surcado por numerosas embarcaciones.

Terminadas las carreras la «colcada» subió a la ciudad efectuando el «caracol» en la Plaza de la Constitución en donde después de las tres vueltas de rigor, fué dejada la bandera en el Ayuntamiento, en medio de grandes aplausos.

Después fueron acompañados el Alcalde de la cabalgata señor Botella, Cajero Mayordomo señor Pasarius y Capellana señor Mercadal a sus domicilios, en cuyo trayecto no cesaron las ovaciones, viéndose obligados a salir a los balcones de sus casas para corresponder a las muestras de simpatía de nuestro pueblo.

El señor Pasarius pronunció desde el balcón de su casa breves palabras de agradecimiento, terminando con un viva a Mahón.

Así terminó la Cabalgata de la cual se guardará vivo recuerdo, no dudando que será el número obligado del programa en años sucesivos.

Después de disuelta la cabalgata, el Mayordomo Mayor don Ignacio Pasarius obsequió con un espléndido lunch, al Ayuntamiento, Cajeros, prensa y amigos.

El lunch resultó espléndido, y estuvo acertadamente servido por el inteligente conserje del Casino «La Unión» don Pedro Hernández.

Por la noche hubo las mismas iluminaciones del día anterior, música en el paseo de Isabel II y funciones de teatro, todo lo cual estuvo muy animado.

El programa que ha de desarrollarse hoy y mañana es el siguiente:

Día 9, sábado

TARDE EN LA PLAZA DE LA ESPLANADA

- A las tres y media. Carreras de bicicletas.
- A las cuatro. Partido de «Foot-ball».
- A las cinco. Fiestas deportivas, por los «Exploradores de España». Sardinan.

Amenizarán estos actos varias Bandas de música.

REGATAS A VELA

Tarde a las 3 y media.—Místicos cuya eslora no exceda de metros 4'60. Premio veinte pesetas.

Místicos cuya eslora no exceda de metros 5'20. Premio veinte y cinco pesetas.

Caso de presentarse más de dos embarcaciones de una u otra eslora se concederán segundos premios, que consistirán en diez y quince pesetas respectivamente.

Los místicos cuya eslora no exceda de metros 5'20 y tomen parte en la segunda regata, además del premio del Ayuntamiento, se disputarán la placa de plata dedicada por la Junta Provincial de La Liga Marítima a este campeonato con las condiciones establecidas.

REGATAS A REMO

Tarde a las 4.—Embarcaciones cuya eslora no exceda de metros 5'80 tripuladas por profesionales con seis remos y timonel. Premio cuarenta pesetas.

Regata especial para falías militares. Premio un objeto de arte.

Tráineras de la Academia de San Estanislao tripuladas con diez y seis remos y timonel. Premio sesenta pesetas.

Cueña de botalón frente al paseo de la Alameda, con premios de una peseta cada vez que se toque el sombrero, regalándose éste al último que logre alcanzarlo.

NOCHE

Iluminación general.

A las nueve y media. Orfeón Mahonés en la Plaza del Príncipe. Banda Municipal en el Paseo de la Miranda. Castillo de fuegos artificiales en el mismo.

Día 10, domingo

MAÑANA

A las ocho. Diana por la Banda Municipal.

A las once. Fiesta escolar en el Teatro Principal, en la que se repartirán doscientas libretas de la Caja de Ahorros Postal a otros tantos niños de las Escuelas Públicas de esta ciudad.

Una Banda de Música amenizará este acto.

TARDE EMPEZANDO A LAS TRES

Gran fiesta en el puerto, consistente en:

- 1.º Regata entre los gairos «Júpiter» y «Vedrinés».
- 2.º Regatas al remo.
- 3.º Concurso de natación en «Vista Alegre».
- 4.º Regatas de «téquines».
- 5.º Gran fogata en la isla de las Ratas.

Banda de música en «Vista Alegre».

NOCHE

Iluminación general.

A las ocho y media.—Retreta que se organizará en el paseo de la Miranda y desfilará en el de Isabel II.

A las nueve y media.—Disparo de un castillo de fuegos artificiales en la plaza de la Esplanada.

Banda Municipal en el paseo de Isabel II.

Conferencia telegráfica del HERALDO DE MENORCA

Madrid 8.

Nacionales

Romanones en Madrid

El conde de Romanones que se encuentra en Madrid, pasó toda la tarde de ayer en su despacho, recibiendo a los ministros de Instrucción Pública y Estado señores Burell y Gimeno con quienes conferenció extensamente.

Mas tarde recibió al señor Sanchez de Toca.

Las obligaciones del Tesoro

Continúa en el Banco de España la suscripción de obligaciones al 3 por 100. Ayer se suscribieron por valor de 2.672 pesetas.

El general Concas

El Almirante Concas visitó ayer al ministro de Fomento señor Gasset, para hablarle de la Exposición de Panamá en la cual aquel representó a España.

De resultas de dicha visita el ministro pedirá un crédito de 200.000 pesetas para afrontar los gastos que nos origine dicha Exposición.

La subida del pan

El Director General de Comercio señor Marqués de la Cortina conferenció ayer con el alcalde de Madrid tratando exclusivamente de la subida del pan y medios de abaratarlo.

El gobierno se muestra dispuesto a que no se eleve el precio y para ello tomará cuantas medidas crea prudentes.

Respecto a la carestía del maíz, dijo el marqués de la Cortina, que es mas ficticia que real, puesto que las grandes demandas que hay ahora las están haciendo los fabricantes de alcoholes, reexpidiendo acto seguido a Francia en donde se utiliza para la fabricación de explosivos.

Extranjeras

Parte austriaco

El parte oficial de Viena anuncia que han sido escasas las luchas habidas entre rumanos y austriacos y estas aun sin importancia.

En los Cárpatos el enemigo obtuvo pequeños éxitos.

Las tropas austriacas rechazaron importantes ataques contra Ileon.

Los aviones austriacos bombardearon con éxito la plaza de Venecia, causando graves daños.

En dicho bombardeo perdióse un avión austriaco.

Se sabe positivamente que desde el primer bombardeo aéreo de Venecia, veinte mil habitantes han abandonado dicha ciudad.

El embajador alemán en Bukarest

Dicen de Berlín que el pasado lunes el embajador de Alemania en Bukarest abandonó esta ciudad.

La intervención de Rumania

El Canciller alemán ha manifestado que la intervención de Rumania en la guerra, solo supone nuevas dificultades, pero que no variará la victoria final que indefectiblemente será para los imperios centrales.

Los académicos belgas

Cien académicos belgas han publica-

do un documento mostrándose satisfechos por la flamenquización de la Universidad de Gante.

Pérdidas rusas e inglesas

Los rusos desde 1.º de junio último al 20 de agosto han perdido 685.000 soldados y los ingleses desde primero de julio 500.000.

Parte francés

El parte oficial del Estado Mayor francés transmitido anoche por la Torre Eiffel da cuenta de que fueron rechazados varios ataques del enemigo contra el Hospital de Nerguy, Belloy, Barleus y derecha del Mosa, y que en nuevos ataques las tropas francesas se apoderaron de 1.500 metros de trincheras.

En Vaux, Chapitre y Chenois fueron derribados siete taubes.

Baterias búlgaras bombardeadas

Un crucero inglés bombardeó ayer las baterías búlgaras del Struma inferior.

Austria confía una misión al señor Calbetón

Dicen de Roma que Austria ha autorizado a don Fermín Calbetón representante de España en el Vaticano, para que la represente en el desalojamiento del palacio austriaco en Venecia, que ha sido desalojado por los italianos.

El archivo de las embajadas austriacas ha sido sellado, presenciando dicho acto el señor Calbetón.

Éxitos alemanes

El parte alemán de ayer dice que en la batalla del Somme las tropas alemanas lograron progresar en toda la línea, haciendo fracasar a los ingleses en Guinchy.

Los alemanes después de vigorosos ataques lograron arrebatar a los franceses a ambos lados de Chaulnes todas las posiciones que al principio de la batalla estos le tomaron logrando poner el pie en Verdanmandorillers.

Gran victoria germano-búlgara

Las tropas germano-búlgaras combinadas obtuvieron ayer un grandioso éxito.

Ambos ejércitos después de intensa lucha asaltaron la plaza fuerte de Tutrakana, logrando apoderarse de ella por completo, cogiendo al enemigo veinte mil prisioneros, entre los cuales figuran cuatrocientos oficiales.

Además les cogieron cien cañones y enorme botín de guerra.

En dicha lucha los rumanos obtuvieron enormes bajas.

Además las tropas germano-búlgaras rechazaron con éxito un gran ataque de los rusos contra Dobrio.

Parte Rumano

El parte oficial del Estado Mayor rumano anuncia que sus tropas ocuparon ayer Trondira y Orsova.

Agrega que en el frente sur el enemigo les atacó de una manera formidable sufriendo ambos ejércitos combatientes grandes pérdidas.

La prensa francesa sigue afirmando que los submarinos tienen su base en Baleares

La prensa francesa publica telegramas de sus corresponsales en Madrid, diciendo que los últimos hundimientos

de los barcos aliados, prueba que los submarinos de los imperios centrales tienen su base en Baleares.

Los musulmanes contra Rumania

Dicen de Roma que los musulmanes de la Arabia han proclamado la guerra santa contra Rumania.

El cañoneo austriaco contra los fuertes rumanos

De Londres dan cuenta que los fuertes rumanos en el Danubio han sufrido enormes daños, a causa del intenso cañoneo austriaco.

Bombardeo de Bukarest

Los aviones alemanes bombardearon ayer de nuevo Bukarest, cayendo seis bombas en la capital.

Conmemorando una batalla

Comunican de París que en la iglesia de Santa Genovesa se está celebrando un Triduo para conmemorar el triunfo de las armas francesas en el Marne.

Ayer presidió el Obispo de Meaux y hoy y mañana oficiarán el Abad de Chambord y el Arzobispo de París.

Madrid 9.

Nacionales

Descarrilamiento

En la línea de Tarragona a Castellón chocó ayer un tren de mercancías resultando muertos el maquinista y un viajero y cuatro heridos.

Detalles recibidos posteriormente dan cuenta de que el choque del tren se debió a haber fallado el freno, resultando destrozados veinte y cinco vagones.

El maquinista muerto llámase Manuel Cuco y el viajero se apellida Armenjod.

Dícese que también ha fallecido el guardafrenos Enrique Aparicio.

Gravísima situación política

Han sido objeto de muchos y muy variados comentarios las conferencias celebradas ayer entre los ministros de Hacienda, Fomento e Instrucción.

El señor Gasset dijo que se limitaron a hablar de presupuestos.

Toda la prensa acoge los rumores, que circulan de público, calificando de gravísima la situación interior del partido liberal, discrepando notablemente el gobierno con el consejo de Estado, hasta el extremo que este se opone rotundamente a conceder los millones que han pedido algunos ministerios para afrontar la situación hasta fines de año.

Todos los periódicos están conformes en que se avecinan importantes sucesos políticos que causarán sensación.

España por la neutralidad

El conde de Romanones llegó ayer a San Sebastián de regreso de un viaje a Madrid.

Esperábase en la puerta de la estación un numeroso grupo, cuyos manifestantes al verle prorrumpieron en estentóres vivas a la neutralidad.

En las estaciones del tránsito y como si se obedeciera a una consigna, también se dieron vivas a la neutralidad.

En toda España nótase gran movimiento en favor de que permanezcamos neutrales.

En la tarde de ayer celebróse una importante reunión en casa del Marqués de Polavieja, para tratar exclusivamente de la neutralidad.

Concurrieron a ella gran número de periodistas madrileños y representantes de periodistas madrileños y representantes de provincias.

El marqués de Polavieja habló de la necesidad de crear una Liga, encargada de defenderla.

Barca italiana torpedeada

Dicen de Barcelona que ha desembarcado en aquel puerto una barca italiana torpedeada por los submarinos.

Notas políticas

Ha llegado a San Sebastián el conde de Romanones, pasando acto seguido a ver al monarca.

También estuvo en Palacio confiriendo con el Rey el ex-presidente Consejo señor Dato.

Extranjeras

Parte alemán

El parte oficial alemán comunica al Norte del Somme nótase gran actividad en la artillería y que al sur rechazan a los franceses, causándoles enormes pérdidas.

Al oeste de Ceruy y derecha Mosa las tropas alemanas dice que dieron algun terreno.

En el teatro oriental el ejército Príncipe Leopoldo sigue sin novedades.

Fueron rechazados varios ataques de los rusos a los cuales se causaron enormes pérdidas al sudoeste de Br y orillas del Najorowda.

En los Cárpatos siguen los alemanos operando con éxito al sudoeste de Zirona y oeste de Schpot.

En los Balkanos al norte de Dobro las tropas germano-búlgaras han obtenido nuevos éxitos, rechazando valientemente a los rumano-rusos.

Nuevo bombardeo de Bukarest

Por tercera vez los zeppelins han bombardeado la capital rumana, causando graves daños.

El pánico que reina en dicha capital es inmenso.

Parte inglés

El parte oficial inglés dice que la situación en Salónica no ha variado, agregando que el general griego Zymbrakis organiza una división que antes quince días combatirá al lado de aliados.

Agrega que los búlgaros han evadido el fuerte de Kavalla, ocupándolo griegos.

Venecia bombardeada

De Roma anuncian que los austriacos bombardearon ayer Venecia, causando graves daños.

Lo que dice un político húngaro

Dicen de Ginebra que un importante político húngaro ha declarado que cuando Rumania vuelva a la razón, de sus sueños de conquista de la Transilvania, cosa imposible de lograr.

Choque de Vapores

De Marsella comunican que un vapor inglés chocó con un noruego, hundido. El capitán de este barco, perseguido, ahogado, sin que el inglés lo auxiliara.

Prensa Asociada

TEATRALES

TEATRO PRINCIPAL.—Hoy sesión a las 8 y media; grandioso éxito de la colosal película «Corsaria» y debut de «Los Internacionales» table número de gran atracción.

Mañana domingo, nuevos trabajos por «Los Internacionales» exhibiéndose además la famosa película «La Corsaria».

TEATRO DE VERANO.—Hoy sábado sesión permanente de 9 a 12 y media. Estreno de los capítulos 21 y 22 de «El Diamante Celeste» y tres couplets por la señorita Gloria Gil Rey.

Mañana domingo dos sesiones a las 8 y diez y media repitiéndose los capítulos 21 de «El Diamante Celeste» y nuevos couplets por la señorita Gloria Gil Rey.

CINE CONSEY.—Hoy a las nueve y media diosa sesión permanente, exhibiéndose la grandiosa película «Los Vampiros» (6.ª serie).

Mañana domingo, sesiones a las 8 y diez y media, tomando parte «Les Mestres» de baile de gran éxito.

Imp. de F. Truyol, Int.